

Comunicación de la plataforma Poder Ver a actores estatales relacionados con el proceso de Diálogos sobre Paz Urbana para Medellín y el Valle de Aburrá.

La plataforma Poder Ver, integrada por 19 organizaciones de Medellín y Antioquia, expresa su preocupación por el futuro de los Diálogos socio jurídicos en Medellín y el Valle de Aburrá. A más de un año de su inicio, es fundamental evaluar los avances y desafíos de este proceso crucial para la construcción de una paz sostenible.

Si bien reconocemos la disposición de los jefes de las estructuras criminales para dialogar y la activa participación ciudadana a través del Espacio autónomo de la sociedad civil, consideramos necesario que las autoridades responsables, en particular la Oficina del Alto Comisionado para la Paz, esclarezcan públicamente:

- ¿Cuál es la agenda que se ha venido acordando entre voceros de estructuras criminales y la delegación del gobierno? ¿Cómo o cuándo la van a comunicar?
- ¿Qué recursos, acciones y dispositivos institucionales vienen implementando la Oficina del Alto Comisionado de Paz para desarrollar la paz urbana?
- ¿Qué instrumentos de política pública acompañan este proceso de paz urbana para las ciudades?
- ¿Cómo se están abordando las divergencias con los gobiernos locales?
- ¿Qué medidas concretas se están tomando para garantizar la participación efectiva de la sociedad civil?
- ¿Cuál es el mecanismo o protocolo para la participación de la sociedad civil? ¿Cómo se ha avanzado en relación a la propuesta entregada hace varios meses por parte del Espacio autónomo de la sociedad civil? ¿Cuándo se va a publicar?
- ¿Por qué se ha venido debilitando la delegación del Gobierno? ¿Cómo piensan fortalecerla?

También se hace necesario conocer la posición pública de las autoridades locales y de sectores cruciales para la paz territorial como el empresariado y la academia (en el caso de la academia, nos referimos quienes no se han vinculado ni pronunciado). Para la ciudad es muy importante conocer qué piensan las autoridades, empresarios(as) y académicos(as) sobre este proceso, incluyendo el escenario de participación, la mesa de diálogo y los escenarios posteriores de implementación. Por eso preguntarles:

- ¿Cómo entienden la construcción territorial de la paz?
- ¿De qué forma pueden contribuir para un desarrollo adecuado de estos procesos de negociación y diálogo pensando en la paz de la ciudad?

- ¿Qué otras alternativas le presentan a la ciudadanía para atender la situación crítica que se pretende resolver con los diálogos socio jurídicos?

Es imperativo que los Diálogos de Paz Urbana no se conviertan en un proceso aislado, sino que se integre a una estrategia integral para abordar las causas estructurales de la violencia y garantizar el derecho y cumplimiento de los derechos humanos. Es importante llevar a buen término el proceso y sus avances, para lo cual es importante acompañar, ser transparentes y sinceros sobre la viabilidad y compromiso en este esfuerzo para realizar los ajustes y las pausas que resulten necesarias para que el desenlace este orientado a construir una sociedad en la que se conviva pacíficamente y se resuelvan los conflictos por una vía no armada.

Esta comunicación la hacemos como organizaciones de la sociedad civil con un alto compromiso por la vida, la paz y la defensa de los territorios, reconociendo el esfuerzo y el compromiso de las y los ciudadanos que han estado participando y es por esto que pedimos mayor diálogo y transparencia para que no quede el espacio vacío o poco productivo dejando a la sociedad civil sola y desprotegida con el proceso.

Hacemos un llamado a todas las organizaciones de la sociedad civil, a los medios de comunicación y a la ciudadanía en general a exigir mayor transparencia sobre la viabilidad y el compromiso en este proceso. La construcción de una paz duradera en Medellín depende de nuestro ejercicio de trabajo colectivo.

Asociación Palco. Fundación Casa de las Estrategias. Corporación Caribe Afirmativo. Corporación Con-Vivamos. Corporación Conciudadanía. Corporación Ecológica y Cultural Penca de Sábila. Corporación Educativa Combos. Corporación Región. Corporación Vamos Mujer. Corporación Voces por el Trabajo. Corporación Viva la Ciudadanía. Plataforma de incidencia “El Derecho a No Obedecer” de la Corporación Otraparte. Fundación Confiar. Fundación Solidaridad Oriente Antioqueño – Fusoan. Instituto de Estudios Políticos – Universidad de Antioquia - Instituto Popular de Capacitación –IPC. Corporación Mundo Nuevo. Plataforma Distrital de Juventudes. Veeduría Ciudadana al Plan Estratégico de la Comuna 6.